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＊ 教育プラン中間報告市民説明会を開催 ＊ 
平成 15 年度から策定に取り組んできた「かわさき教育プラン」の中間報告がまとまりました。公募市民、

学識経験者、教員、行政職員などからなる策定委員会及び専門部会で、地域に根ざした特色ある開かれた学

校づくり、市民が主役の生涯学習、保護者・地域住民の参画促進などについて協議を重ねた結果をまとめた

ものです。 
 各方面からご意見を伺うために、下記のとおり市民説明会を開催し、意見交換を行いました。 
● 第 1 回 教育文化会館（5/11）参加者 185 人 

● 第 2 回 高津市民館 （5/15）参加者 110 人 

● 第 3 回 麻生市民館 （5/21）参加者 117 人 

 開催にあたっては、策定支援業務を委託している三菱総研とも入念に打合せをし、万全を期したつもりで

したが、初回は参加者に不満感を残すような終わり方になってしまい、スタッフ一同大いに反省しました。

2、3 回目は反省点を取り入れて、シナリオも練り直し、無事終了することができました。 
 平成 16 年度は、新総合計画とも歩調を合わせ、皆様のご協力をいただきながら、一気に完成まで頑張り

たいと思っていますので、よろしくお願いいたします。詳細は下記のホームページで ↓ 
http://www.city.kawasaki.jp/88/88kikaku/home/plan/index/index.htm 

総務部企画課 
＊ 学校紹介 ＊ 

自分の意見を堂々と 
川崎市立御幸小学校 

創立：明治 6 年 

大正５年頃校章制定 

「みんなとたくさんふれあうために縦割り遊びを

増やしてほしい」「休み時間の終わりには音楽を流し

てほしい」など、子どもたちが日頃、感じている問題

を、本校では『御幸子ども会議』で解決しています。

この『御幸子ども会議』は「全校児童が自分の意見を

自由に言える場を作ろう」と平成８年に設置され、毎

年 250 名ほどの子ども達が 4 つの分科会に分かれ、

活発に話し合い、自分たちの生活を創る場として大切

にしています。。 

ふれあい音楽祭 
川崎市立向丘中学校 

創立：昭和 22 年 

昭和２３年校章制定 

向丘中学校では、地域教育会議が主体となって毎年

3 月に「ふれあい音楽祭」が開催され、そこでは、学

区の小中学生やママさんコーラスなどの合唱や演奏

が披露されています。圧巻は、「ロック・ソーラン」

です。衣装の「はっぴ」はすべて地域のお母さん方の

手作りです。練習では毎週のように地域の方が教えに

来て下さっています。このように地域が一体となって

盛り上がるエネルギッシュな学校です。 
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＊ 平成１６年度 学校財務事務説明会を開催しました ＊ 

 
《学校財務事務説明会とは？》 

 市立幼稚園・学校の関係職員に対し、配当予算の基準・内容や予算執行上の注意点、教

育委員会全体の予算概要等について説明するものです。各担当課より学校に関わる内容で

喚起したい事等あればこの場を借りて話しています。 

 また、この説明会にて本年度の予算配当表を配布しています。  

 

今年度は 4 月 28 日（水）に学校財務事務説明会を開催しました。教育委員会事務局からは庶務課、管

理課、指導課、健康教育課、学事課の各担当職員が出席しました。 

質疑応答の時間では貴重なご意見をたくさんいただきました。その中でも平成15年度より稼動した『総

合財務会計システム』に関わる内容が多くあり、出席された方々の関心の高さを感じました。 

                         学校教育部学事課
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＊ シニア地域活動モデル 

創造ワークショップ事業 ＊

市内には多様な経験･知識･能力を持ちながらも地

域社会に活かす場を持たない多くのシニア世代が居

住しています。また、地域には多様な課題が山積して

おり、シニア世代が地域社会で自らの能力を発揮し活

用できる仕組みづくりが求められています。 

この事業は、ワークショップを開催し、地域課題解

決の活動モデル（ボランティア・NPO）やビジネス

モデル（コミュニティビジネス）など、地域課題を市

民自らが主人公として解決していく仕組みづくりを、

公募の市民が構築していくというもので、総合企画

局、経済局、健康福祉局、市民局、教育委員会の連携

により行われます。 

６月よりワークショップを開催し、課題毎のグルー

プで検討･研究などを行い、活動モデルの報告会を３

月に開催します。  

生涯学習部生涯学習推進課

＊ 市民ミュージアム 

改善委員会を設置しました ＊

  包括外部監査の指摘を踏まえ、市民ミュージ

アムの改善策を検討するため、学識経験者、市

民公募委員、行政委員の合計 16 名で構成され

た改善委員会を設置し、年 10 回委員会を開催

します。 

検討内容は、市民ミュージアムの新たな基本

テーマ・コンセプト、施設の活用、資料作品の

収集・整理・保存・調査研究のあり方などです。

 ４月 29 日に第１回改善委員会を市民ミュー

ジアムで開催しました。 

当日は、施設内の視察 

及び意見交換を行いました。 

 

 

  

生涯学習部文化財課

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊多文化共生の社会をめざして＊ 
川崎市在住の外国人市民は現在、約 26,000 人（112 カ国）います。この他にも国際結婚により生ま

れた子どもや多文化を受け継いでいる日本国籍者も増えています。その人たちが直面している問題も多々

あり、異文化に対する差別や偏見に加え、学習言語の習得の困難さや教育制度の違いなどもあげられます。

 教育委員会では、1998 年４月に改定した「川崎市外国人教育基本方針～多文化共生の社会をめざして

～」をふまえ、多文化共生教育の推進を図ってきています。 

その一つに「民族文化講師ふれあい事業」があります。川崎市の学校に通う日本人児童生徒と外国人児

童生徒の双方に、互いの文化を尊重し合い、ともに生きる豊かな社会を築いていこうとする意識と態度を

育くんでいくことをねらいとしています。 

 この事業では、異文化をもつ地域の外国人市民等に、自分の文化を児童生徒に伝える活動を依頼してい

ます。学校のさまざまな授業の中で、担当教員と民族文化講師が協力してプログラムをつくっていきます。

この活動を通して、外国人市民や子どもたちが自分の文化に対する自尊感情をもち、また日本の子どもた

ちも異文化を理解し尊重する契機となることをめざしています。「民族文化講師ふれあい事業」を希望す

る学校は年々増え、今年度も 75 校で実施する予定です。  

総務部人権・共生教育担当

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊ 川中島中学校で 

いよいよ始まる ＊

  川中島中学校の改築工事がいよいよ始ま

ります。まずは生徒が 2 学期から勉強する

場所になる仮設校舎の建設から始まり、今

までの愛着ある校舎を取り壊したら、新校

舎の建設です（校舎の完成は平成 18 年 2

月予定）。そして、校庭などの工事は最後に

なります。 

 今回の改築では、学校が地域コミュニテ

ィの中心的な施設であることを踏まえて、

体育館や特別教室を別棟にして、地域にも

学校にも使いやすくします。また、地域の

ニーズがある保育所を、川崎市では初めて

の試みとして、中学校との合築という形で

新設します。 

 

 

施設部計画課

＊ 背中に葉っぱがついてるよ!! ＊

管理課では一昨年（平成 14 年度）から校庭の

芝生化を試験的に行っています。これまでに夢見

ヶ崎小学校や王禅寺小学校の校庭に芝生を植えま

した。 

子ども達の反応は上々で、芝生の上をハダシで

歩いたり、寝そべったりしてその感触を楽しんで

いるそうです。また、校庭を芝生で覆うことは、

砂の飛散防止などにも一役かっています。 

毎日の水撒きや除草作業など管理面では大変な

ことも多いようですが、教職員の熱意と地域の方

の協力によって、工夫を凝らした管理をしていま

す。青い空の下に緑の芝生という風景は、子ども

達にどんな思い出を作るのでしょう。 

施設部管理課
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＊ 今年の教員採用試験 ＊ 
今年も教員採用試験の季節がやってきました! 第一次試験は

平成 16 年 7 月 11 日に行われます。 

第二次試験は平成 16 年 8 月上旬以降に実施予定です。 

今回は、皆さんに童心にかえっていただきたく、少々早いで

すが第二次試験の小学校の音楽実技試験をご紹介します。 

 今年の小学校の音楽実技試験は、２種類あります。 

１、電子オルガンによる伴奏及び歌唱（弾き歌い） 

曲は、下記の３曲の中から１曲を選択してもらいます。

｛ ①とんび   ②もみじ   ③こいのぼり ｝ 

 ２、リコーダーの初見演奏 

ソプラノまたはアルトリコーダーを各自で用意してもら

います。 

どれも懐かしい曲ばかりですよね。どんな歌声・笛の音が聴

けるのか、とても楽しみです☆☆☆ 

職員部教職員課

＊情報かわら版創刊号＊ 

 教育委員会の局内広報紙「情報かわ

ら版」を、今号から発行することにな

りました。年６回の奇数月発行で、各

部の若手職員を中心に、総務部企画課

が編集・発行の総括をしながら、作成

しています。掲載したい情報のある方

は、各部担当者までご相談ください。

各部担当者 

総務部 野崎（庶務課） 

施設部 栗須（計画課） 

職員部 橋本（勤労課） 

学校教育部 高山（学事課） 

生涯学習部 田島（文化財課） 

総務部企画課 

 
 
 
 
 
 
 
 

＊ 教育委員会の活動から ＊ 

新年度を迎え、3 月 31 日付で黒田俊夫委員長と

長谷川和夫委員が退任され、4 月 1 日付で新しく宮

田進委員長、内田省治委員が選任されました。 

  

  

  

  

また、4 月 27 日と 5 月 25 日には教育委員会定例

会を開催しました。 

今後の教育委員会定例会予定 

● 6 月 29 日（火）13:30～ 教育委員室 

  議題締め切り 6 月 8 日（火） 

● 7 月 27 日（火）13:30～ 教育文化会館 
  議題締め切り 7 月 6 日（火）  

総務部庶務課

宮田委員 内田委員 

＊ Sports of home town ＊ 
＜Ｇｏ！川崎フロンターレ＞ 

2004 年 J2 リーグ、川崎フロンターレは、

14 節終了時（5/22 現在）12 勝 0 分 2 敗で

第 1 位と好調です。 

この調子で悲願である J1 復帰へ向けて進む

ように、みんなで等々力陸上競技場へ応援に行

きましょう。 

 

月 日 会  場 対戦相手 

５月２９日 等々力陸上競技場 ベガルタ仙台 

６月 ６日 大宮公園ｻｯｶｰ場 大宮ｱﾙﾃﾞｨｰｼﾞｬ

６月１２日 等々力陸上競技場 ｳﾞｧﾝﾌｫｰﾚ甲府 

６月１９日 鳥栖スタジアム サガン鳥栖 

６月２３日 等々力陸上競技場 ｺﾝｻﾄﾞｰﾚ札幌 

６月２６日 博多の森球技場 アビスパ福岡 

生涯学習部スポーツ課 
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＊ 中学校ランチサービス事業の全校実施！ ＊ 
近年、生活習慣病など食に起因する健康問題が深刻化しているなかで、「中学生の豊かな食生活をめざして」

を目標に、平成 13 年度から中学校でのランチサービス方式を試行した結果、平成 16 年度中に全中学校で

本格実施することになりました。 

 

【ランチサービスの概要】 

 ☆ 校外調理方式・・・民間業者が民間の施設設備において弁当を調理し、中学校へ配送します。 

 ☆ 選択制・・・・・・小学校給食と違い、家庭のお弁当との「選択制」です。 

 ☆ 弁当代・・・・・・１食 400 円で、希望する生徒（保護者）の 

全額負担となります。 

 ☆ 弁当保管室等・・・配送された弁当を生徒が食べるまでの間、 

衛生的に保管するための部屋（冷房設備他） 

を整備します。 

 ☆ 衛生検査・・・・・調理前の食材及び調理後の弁当の細菌検査 

等を行い、安全性を確認します。 

 

学校教育部健康教育課 

＊ 学校紹介 ＊ 
みんなで一緒に 

川崎市立東小田小学校 
創立：昭和 30 年 

校章制定昭和 30 年 

「○○さんのお父さんがスタート係だ。」 

東小田小学校が地域共催型の運動会を始めてから

5 年がたちます。保護者の方々や地域の皆さんが、は

じめは競技へ参加するだけでしたが、今では、運動会

の運営にも協力しています。おかげで子どもの数が減

っても運動会は大盛り上がり。東小田の運動会は地域

や保護者の皆さんに支えられながら大きくなってい

くのです。 

菊作りにチャレンジ 
川崎市立南大師中学校 

創立：昭和 29 年 

校章制定昭和 29 年 

今年11月に創立50周年を迎える南大師中学校で

は、学校周辺の自然が少ないため、「菊作り」にチャ

レンジしています。地域の方々の協力も得ながら、少

しでも潤いのある学校づくりをめざしているところ

です。秋には菊の花と香りが学校を華やかにしてくれ

ることでしょう。また、生徒達は菊を育てるなかで、

植物を大切にする心や命の尊さを学んでいくことで

しょう。 
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 ＊ 事務事業の改善をすすめています ＊ 
教育委員会は、2 月 17 日に包括外部監査人から厳しい指摘を受け、改善、検討が求

められています。これを受けて、3 月 18 日に「教育委員会事務事業改善プラン－改善

の考え方と主な取り組み－」を公表して、事務事業の改善と見直しをはじめました。

今年度は、4 月 1 日から事務局に事務改善担当の参事と主幹を配置し、事務改善体

制の強化をして、強力に取り組みを進めています。 
年度内には、監査委員に改善措置の状況について報告をしなければなりません。現在、

事務改善委員会、市民ミュージアム改善委員会、補助・委託事業審査会、委託事業の見

直しプロジェクト、などの組織を立ち上げて、着実に実行していますが、教育委員会 
の職員一人一人が、事務改善の取り組みを積極的に進めて、市民の皆様に信頼さ 
れる教育委員会としていきたいと思います。 

                   事務改善担当 

 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

＊ 防火対策は大丈夫ですか? ＊

 今年度も消防防災指導公社による、消防設備

等保守点検が始まりました。全学校を対象にし

たこの点検は、消火器･非常警報設備･避難器具

の状態を調べます。 

 なお、年度が替わりましたので、火災発生時

の役割分担を記載した消防計画作成届出書を、

所轄の消防署に提出する必要があります。まだ

提出されていない学校は、早急に手続きをして

ください。  

 火災はいつ起こるかわかりません。日ごろよ

り消防設備の管理や火災時の対応について、学

校関係者全員で話し合って 
おくことが大切です。 

 

 

  

  

施設部管理課

＊ 仮称土橋小学校の名称及び通学区域

に関する聴聞会・公聴会のお知らせ ＊

鷺沼プール跡地に開校する仮称土橋小学校の校名

と通学区域を決めるにあたって、地域の方々の意見

を伺うための聴聞会と公聴会を開催します。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

施設部計画課

《学校長主催の聴聞会》 

富士見台小 体育館 7 月 21 日(水)18 時 30 分～

宮崎小   体育館 7 月 22 日(木)18 時 30 分～

鷺沼小   体育館 7 月 24 日(土)10 時～ 

《宮前区長主催の公聴会》 

宮前区役所大会議室 8 月 24 日(火)18 時 30 分～ 

教育委員会事務局提案 

校名｢土橋小学校｣。通学区域｢土橋 2･3･4 丁目、小

台１丁目、小台２丁目(土橋小と宮崎小両校への通学

可能区域とする)｣。なお、それに伴い小台 1 丁目全域

を宮前平中の通学区域とします。
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＊ 川崎市子ども会議 

～総意形成への道～ ＊

権利条例に基づいて設置された「川崎市子

ども会議」も３年目を迎えています。 
今年度は、早くから市内の子どもたちの声

を集約していくための活動を考えています。

８月４日～５日に開催される宿泊交流会で

は、子どもの総意形成の地盤を固めることを

目的とし、子ども会議委員以外の子どもの参

加も募集します。また、(仮称)かわさき子ど

も集会の開催を 12 月 12 日としたのも、市

長へ提出する提言書の検討時間を確保する

ためです。 
一方、市外、国外にも目を向けて、グロー

バルな視点からの課題意識と建設的な意見

構築、そして何よりも実践の一歩が踏み出さ

れるよう、子どもたちを支援していきたいと

考えています。 

生涯学習部生涯学習推進課

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊ ＧＯ! 川崎フロンターレ ＊ 

2004 年Ｊ２リーグ、川崎フロンターレは、20 節

終了時（6/26 現在）17 勝 0 分 3 敗で第 2 位を大き

く引き離して第１位と絶好調です。 

 このフロンターレの好調にあわせて、川崎フロンタ

ーレのラッピングバス（市バス）が市内を走ります。

ホームゲームの時は小杉駅前～等々力陸上競技場路線

を走りますので、みんなで等々力陸上競技場へ応援に

行きましょう。 

 

 

《今後の試合日程》 

月 日 会   場 対 戦 相 手 

７月 ２日 等々力陸上競技場 横浜ＦＣ 

７月１０日 春野総合運動公園 京都ﾊﾟｰﾌﾟﾙｻﾝｶﾞ 

７月２４日 等々力陸上競技場 水戸ﾎｰﾘｰﾎｯｸ 

７月２７日 山形総合運動公園 モンテディオ山形 

７月３１日 等々力陸上競技場 湘南ベルマーレ 

生涯学習部スポーツ課 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

＊○×クイズ～時間外等手当編～＊ 
問１ ○○図書館の A さんは、6 月分の時間外等勤務命令簿を取りまとめて、支給調書を、7 月 5 日（月）

の文書集配で送った。 

問２ △△課の B さんは、３月２０日（土）春分の日に、１３時から１７時 30 分まで勤務したので、

休日勤務手当を 4 時間 30 分つけた。この月の時間外等勤務は２０日だけだったので、支給調書の

休日勤務手当の欄に「００５」と記入した。 

回 答 

問１ ×  「時間外等勤務命令簿は、毎月 3 日までにその前月分を給与主管課長に提出しなければならない。」

と規則に定められていますので、キリトリ線から下の支給調書を、毎月３日までに勤労課に届くよ

うに送ってください！ 

なお、学校職員（市費）の皆さまには、毎月２日までの提出に協力していただいています。 

問２ ×  「休日が週休日に当たった場合の勤務に対しては、休日勤務手当を支給しないで時間外勤務手当を

支給する。」と規則に定められていますので、時間外勤務手当の１３５／１００を支給します。なお、

1 ヶ月の時間数の合計に 1 時間未満の端数があるときは、30 分以上は 1 時間とし、30 分未満は

切り捨てます。この場合、支給調書の１３５／１００の欄に「５」と整数のみを記入します。 

職員部勤労課
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＊ 教育委員会の活動から ＊ 

今回は、委員のご紹介とお知らせで

す。川崎市教育委員会は、教育長を含

めて６人の委員で構成されています。

この度、藤嶋昭委員が市民栄誉賞を

受賞されました。これは、市民に希望

と誇りを与えた人に贈られるもので、７月１日にはミュ

ーザ川崎シンフォニーホールで表彰式が行われます。 

。 

 

 藤嶋委員は、(財)神奈川科学技術アカデミー理事長で、平成 10

年９月から川崎市教育委員を務められています。酸化チタンに光を

当てるだけで水と酸素と水素に分解することができる「光触媒反

応」を発見し、その技術は現在、抗菌タイルや空気清浄機などに広

く実用化されています。今年 4 月には、人類の繁栄に寄与した国内

外の科学者に贈られる日本国際賞を受賞されました

●今後の教育委員会会議予定については、総務部庶務課

調査係までお問合せ下さい。

総務部庶務課

＊ Sports of home town ＊ 

《2004 年ワールドグランプリ 

女子バレーボール川崎大会》

7 月 9 日（金）～11 日（日） とどろきアリーナ

 本市のイメージアップと、トップ技術にふれ

ることによりスポーツ振興の一助をなすことを

目的に本大会を後援しています。小・中・高校

生無料招待事業については、非常に多くの応募

をいただきました。 

 本大会は、国際バレーボール連盟が主催する

国際大会ですが、アテネオリンピック出場を決

めた全日本女子チームが出場するとあって、全

国的に注目されている大会です。観戦に訪れる

方々は、延べ 15,000 人になる 

と予想され、とどろきアリーナ 

のＰＲなどシティセールス効果 

も期待されます。 
生涯学習部スポーツ課

＊ 全国中学校バレーボール大会 ＊ 
今年の全国中学校体育大会は関東ブロックで開催されますが、川崎市がバレーボール大会の開催地とな

ります。日頃の部活動で培った成果を発揮し、全国各地の予選を勝ち上がった代表の中学校男女 72 チー

ムが、熱戦を繰り広げます。 

本大会は、過去に川崎市内の中学校が男子で２度の全国優勝、４度の準優勝に輝いた馴染みの深い大会

であり、８年前に開催された関東中学校バレーボール大会の実績が評価され、このたび全国大会の開催地

となりました。 

 全国中学校体育大会は、中学校教育の一環として、中学生に広く競技実践の機会を与え、競技力・技術

力の向上と生涯スポーツ精神の高揚を図るとともに、心身の健全な育成を進め、大会に参加する生徒同士

の親睦を深めるなど、中学生が生きる力を養う機会となる場として期待されます。全国各地から大勢の方々

が川崎市内に足を運びます。多大なご声援をよろしくお願いします 

《開催日時》８月 19 日（木）から８月 22 日（日）まで 

《会  場》川崎市とどろきアリーナ 

                 川崎市体育館（８月 20・21 日のみ） 

                 川崎市立橘高等学校（８月 20 日・21 日のみ） 

           URL：http://www5f.biglobe.ne.jp/~volleyball_kawasaki04/index.htm 

学校教育部指導課
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